

編集・発行:上 越 市 立 板 倉 中 学 校 Tel:78-2013 mail:

「 友達 」についての考察

3学年主任 金子 均

3年生の卒業まであとわずか。3学年主任 が、全校朝会で、「友達」について次のように語 りかけました。

皆さんは、学校生活で悩み事がいろいろある と思いますが、悩み事で一番多いのは友人関係 や人間関係ではないでしょうか。

実は、大人になっても人間関係の悩みはあります。ですから今日は友達についてお話をしたいと思います。

友達とはどんな人のことを言うのか、いろいろな考え方があると思いますが、私が思う友達とは、「普段からだいたい一緒にいる人」だと思います。中学校生活に例えると、休み時間があるたびに一緒にいる人やトイレも一緒に行く人などが考えられます。

しかし私はこう思うのです。

「友達は、いてもいいけど、いなくてもいいのです。」

皆さんは次のように考えるかもしれません。 「友達は いなくていいのですか?寂しいの ではないですか?」

そのような考えもなるほどとは思いますが、 でもそれは、皆さんが「友達は、いなくてはな らない。」と思い込んでいるからではないでし ょうか?

例えば、家に帰ったとします。家に友達はいません。寂しいですか?大丈夫ですよね。きっと皆さんは、友達がいなくても大丈夫なのです。

学校では、普通に生活して、ルールを守っていれば、授業中に班活動で話し合いをするときも楽しくできます。給食当番をするときもちゃんとコミュニケーションできますね。課外活動などで「これお願い」と言われたらできますね。

登校した時、皆さん は友達にしかあいさつ しませんか?「おはよ う」と友達でない人に もあいさつをしますね 何かしてもらったとき 「ありがとう」といい



ますね。

こういう会話が普通にできているのであれば、いつも一緒にベタベタと一緒に行動する友達は、いなくてもいいのです。

さて自分の身の回りや友達を見わたしてください。この人は友達だなと思う人を思い浮かべてください。その友達は、本当に素敵だと思える友達ですか。

友達なのに、相手をいじっている人はいません か?

友達なのに、いきなりいたずらしている人はい ませんか?

さらに、その友達が「これくらい平気だよ。」 と言って一緒にルールやマナーを破ることをし てしまうような友達いませんか?そんな友達だ ったらいなくていいのではないですか。

けれども、皆さんは、友達はいなくてはいけないものだって思いこんでいるから、いないよりましだ。という理由から、一緒に行動しているのではないでしょうか?

それでは、いい友達とは、どのような人を言 うのでしょうか。私はこう思います。

「その人といると自分もその人もより良くなれる人。」

そういう人、それが友達です。ですからそういう人と友達であれば、友達がいたほうがいいのです。でも、友達がいないからといって、無理して望まない友達関係を作る必要はないと思います。

どうでしょうか。友達はいてもいいし、いなくてもいい。そう考えると少しは心が楽になる人がいるのではないでしょうか?

今友達がいると思っている人、「その友達といるとあなたは成長できますか?」

そして、「あなたはその友達を大切にしていま すか?」

あるお笑いタレントが、「友達って作るものじゃないような気がします。気が付いたらいたんです。」とコメントしていました。

「友達」について、ご家庭で子どもたちと語 り合ってほしいと考えております。

《 1月~2月のおもな出来事 》

避難訓練

1月23日(月)に避難訓練を実施しました。今回は降雪期の火災を想定した訓練としました。新潟県は雪深く、屋外に避難できない場合も多くあります。また、授業中でない時間の避難は、放送指示をしっかり聞き、適切に判断して行動しなければなりません。さまざまな状況を事前に想定しておくことの大切さを再確認できた訓練となりました。

1-2 KR

地震はいつ起こるかわからないので、避難訓練から真剣に取り組むことが大切なことだと改めてわかりました。いつ地震が起きてもいいように、家族とどこで集合するかなどを今から決めておきたいです。





新入生説明会

2月7日(火)に新入生説明会を行いました。板倉小学校と豊原小学校の6年生たちに当校の1年生の代表生徒から中学校生活について紹介してもらったり、中学校の授業体験活動をしたりと、新入生が安心して中学校に入学できるように板倉中学校のことをよく知ってもらう良い時間になったと思います。

板倉小学校 6年生 Mさん

ぼくは、新入生説明会で板倉中学校のルールや部活動のことが知ることができて良かったです。授業体験では、社会と数学をしました。社会では地図帳の使い方を学びました。数学では穴埋め問題をしました。この新入生説明会を通してより中学校に行くことが楽しみになりました。

豊原小学校 6年生 I ざん 体験授業で行った社会と数学は、どちらも苦手な教科だったが、とても楽しく 授業することができてうれしかった。中学校の勉強は大変だと思うが、楽しい中学生生活を送っていきたいです。



卒業祝い~3年生~素敵な贈り物をいただきました~

2月8日(水)にひまわり会(板倉地区更生保護女性会)の皆様から、卒業祝いとして、手作りのエチケットケース(携帯ビニール袋入れ)と貝殻のキーホルダーを3年生全員に贈っていただきました。3年生を代表して、3-1 MSさんと3-2SAさんが受け取りました。

3-1 MS

エチケットケースは牛乳パックで作られていると聞いて、牛乳パックも無駄にせずに再利用するのはすごいなと思いました。私もなんでも無駄にせず、資源を大切にしていくとともに、この活動をたくさんの人に広めていきたいです。

3-2 SA

普段何気なく学校生活を送っていますが、今 回エチケットケースを頂いた「ひまわり会」の 方々のように、自分たちが見えないところでく らしを支えてくれる人たちがいることを嬉し く思いました。

エチケットケースは大切に、感謝の気持ちを 込めて使っていきたいと思います。



1・2年生 定期テスト(2月16日・17日)に向けて、学力 UP WEEK 作戦

1・2年生は2月9日(木)、10日(金)、14日(火)、15日(水)の4日間、学力UPを目指して、学習会を実施しました。 教室で静かに学習する生徒、食堂で待っている教師たちに質問しに行く生徒と学習の方法は様々でしたが、皆時間一杯、真剣に学習に取り組みました。この時間が学習のきっかけになり、家庭での学習を積極的に進めてくれることを願っています。











3年生の定期テストは既に終了しているので、今回の学習会は実施していません。

3年生 クリーン作戦 2月17日(金)

「お世話になった校舎をピカピカに」のスローガンの下、3年生による「クリーン活動」が行われました。各クラス4名から8名の班編成で、体育館、校長室、相談室、ピロティ―など合計8か所をきれいにしてくれました。いつまでもこの校舎を大切に使っていきたいものでよっていきたいものでよっていきたいものです。









栄光の記録!

【 第43回 上国連書写技能認定書き初め会 】

会長賞 1年生 KH KK 2年生 KH TA

作品応募総数 13,025 点の中から、板倉中学校の 4 名が会長賞をいただきました。会長賞を受賞した 生徒の素晴らしい作品をご覧ください。





左から KHさん、KKさん、KHさん、TAさん

3月~4月のおもな予定

※ 予定は変更することがあります。あらかじめご了承ください。

3月 1日	(水)	公立一般入試志願変更後志願者数発表
3日	(金)	卒業式予行 卒業式準備
6日	(月)	第76回 卒業式
7日	(火)	公立高校 一般入試(学力検査)
8日	(水)	2年生修学旅行(~10日)
14日	(火)	全校朝会 公立高校一般入試(追検査)
16日	(木)	1・2年生 クリーン活動 公立高校入試(合格発表)
18日	(土)	上越高校·関根学園高校専願2次試験(20 日合格発表)
20日	(月)	公立高校 2 次募集出願
23日	(木)	公立高校2次試験(学力検査)
24日	(金)	3 学期終業式 公立高校 2 次試験 合格発表
27 日	(月)	離任式
29 日	(水)	生徒会リーダー研修会
4月 5日	(水)	新入生クラス発表
4月7日	(金)	新任式·始業式·入学式(午後)